
 

 

1 di 6 

 

UNIVERSITÀ DEGLI STUDI “GABRIELE D’ANNUNZIO” DI CHIETI-PESCARA 

CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN SCIENZE FILOSOFICHE 

 

Consiglio di Corso di Laurea Magistrale 

in Scienze Filosofiche (LM78) 

Seduta del 30 ottobre 2023  

 

Il giorno 30 ottobre 2023, alle ore 15.30 si riunisce nell’Aula 11 del Polo didattico di Lettere 

del Campus di Chieti il Consiglio del Corso di Laurea Magistrale in Scienze Filosofiche per 

discutere il seguente O.d.g.: 

1. Comunicazioni 

2. Pratiche studenti 

3. Rapporto di riesame ciclico  

 

Presiede la seduta il Coordinatore del Corso di Studio, prof. Virgilio Cesarone. 

Funge da Segretaria verbalizzatrice la prof.ssa. Paola Giansante 

Sono presenti, assenti giustificati o assenti: 

 Cognome Nome Firma 

1 ACHELLA Stefania AG 

2 ARDOVINO Adriano P 

3 BIANCO Adele AG 

4 CESARONE Virgilio P 

5 D’AGNILLO Renzo P 
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6 FORLIVESI Marco AG 

7 GALAVOTTI Enrico AG 

8 GIANSANTE Paola P 

9 GILI Luca P 

10 HANDSCHUMACHER Sylvia AG 

11 PEROLI Enrico P 

12 PRETE Giulia P 

13 TOLONE Oreste AG 

14 TOSONI Annalisa AG 

15 VISTARINI Tiziana AG 

16 MACIOCIA Vincenzo P 

17 SANTULLI Carmela AG 

 

Il Coordinatore, constatata la presenza del numero legale, alle ore 15.35 dichiara aperta la 

seduta. 

Il Coordinatore chiede al Consiglio di poter aggiugere all’ordine del giorno il punto 4 

riguardante la sostituzione del membro alla Commissione Paritetica. Il consiglio approva 

all’unanimità. Il Coordinatore passa quindi a illustrare i punti all’ordine del giorno.  

 

1. Comunicazioni 

Il Coordinatore, essendo questa l’ultima seduta in cui presiede il Consiglio, esprime il più 

vivo ringraziamento nei confronti di tutti i membri per l’aiuto costante nella gestione nel 

Corso di laurea magistrale in Scienze Filosofiche. In particolar modo un ringraziamento 

sentito è tributato al prof. Marco Forlivesi, per il lavoro svolto in questi anni di valutazione e 

verifica del possesso dei requisiti per l’ammissione al CdS, oltre che per il costante aiuto 

nella gestione del Corso; così come al Gruppo di Assicurazione della Qualità, senza il cui 
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ausilio sarebbe stato impossibile produrre il Rapporto del Riesame Ciclico; infine agli 

studenti rappresentanti, che hanno dimostrato attenzione e passione nello svolgere il loro 

servizio. 

 

2.  Pratiche studenti. 

2.1. Integrazioni a precedenti deliberazioni 

Nella seduta del 26 settembre il Consiglio ha proceduto al riconoscimento di 36 CFU in 

seguito alla richiesta presentata da Viperli Tiziano. La stessa richiesta conteneva anche 

l’istanza di abbreviazione della carriera, con l’iscrizione al II anno, che tuttavia non è stata 

presa in considerazione. Il Coordinatore la propone all’attenzione del Consiglio, che approva 

all’unanimità. 

 

2.2.  Valutazione del possesso dei requisiti per l’ammissione al CdS e dell’adeguatezza 

della preparazione personale degli studenti. 

 

2.3.  Trasferimenti e cambio ordinamento 

Non sono pervenute domande in merito. 

 

2.4.  Approvazione regime a tempo parziale 

Non sono pervenute domande in merito. 

2.5.  Riattivazioni della carriera 

Non sono pervenute domande in merito. 

 

2.6.  Riconoscimento crediti e abbreviazioni di corso 

Il Consiglio valuta la richiesta come specificato di seguito e dà mandato al Coordinatore di 

trasmettere la presente delibera alla Segreteria Studenti. 
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Non sono pervenute richieste in merito 

 

2.7.  Approvazione learning agreement 

Non sono pervenute richieste in merito. 

 

2.8.  Riconoscimento crediti acquisiti in mobilità internazionale 

Non sono pervenute richieste in merito. 

 

2.9.  Autorizzazioni esami a scelta 

Cognome e nome Matricola Responso 

Lucalzi Veronica *** Vista la richiesta presentata e la 

documentazione prodotta il CdS accoglie la 

richiesta degli esami a scelta della 

studentessa Lucalzi Veronica (all. 1). 

 

2.10.  Autorizzazioni esami fuori piano 

 

2.11. Autorizzazioni correlatore esterno 

Non sono pervenute richieste in merito. 

 

2.12. Esplicitazione del numero di CFU e degli SSD degli esami superati dagli studenti 

laureatisi anteriormente all’applicazione del DM 509/1999 e del DM 855/2015 

Non sono pervenute domande in merito. 

 

3)  Rapporto Riesame Ciclico  
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Il Coordinatore illustra al Consiglio il lavoro e i metodi utilizzati dal GAQ del CdS per stilare 

il rapporto che è stato inviato a tutti i componenti il giorno venerdì 27 ottobre per posta 

elettronica. 

Il Coordinatore, dopo aver riassunto l’analisi degli anni trascorsi, attenziona il Consiglio su 

alcune criticità emerse nelle discussioni del GAQ e indicate nel rapporto. La prima riguarda 

la necessità di reintrodurre la dotazione di studenti tutor quale raccordo tra il gruppo docente 

e gli studenti. La seconda la necessità di riuscire a trovare una modalità comunicativa più 

efficace per tributare la dovuta pubblicità alle numerose iniziative che vedono protagonisti i 

docenti del CdS. Oltre a ciò il Coordinatore invita a riflettere su di un dato emerso dagli 

indicatori, quello della bassa parcentuale di studenti che al termine del primo anno 

conseguono i 2|3 dei CFU.  

Si apre la discussione e la prof.ssa Paola Giansante ricorda al Consiglio che la percentuale 

testè menzionata va considerata in base all’utenza del nostro Corso, dato che gli studenti 

iscritti alla LM78 sono spesso persone che hanno già un impiego oppure hanno una prima 

laurea e desiderano studiare filosofia per passione. Prende la parola Vincenzo Maciocia, 

rappresentante degli studenti, che richiama la necessità di aumentare le sedute per le tesi 

di laurea, il cui numero esiguo porterebbe gli studenti a essere fuori corso. Il Coordinatore 

propone di rendere più agevole la preparazione per gli esami per mezzo di verifiche 

intermedie, che potrebbero consistere nella produzione di protocolli delle lezioni, da 

discutere nella lezione successiva. Il prof. Renzo D’Agnillo prende la parola affermando che 

le prove in itinere dovrebbero essere il frutto di una frequenza alle lezioni, che spesso però 

manca in parte degli studenti. 

Dopo articolata discussione, riguardante soprattutto le ultime questioni, Il Consiglio approva 

all’unanimità il Rapporto del Riesame Ciclico. 

 

4) Sostituzione della prof.ssa Paola Giansante alla Commissione Paritetica 
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Il Coordinatore rende note le dimissioni della collega Giansante dalla Commissione 

Paritetica del Dipartimento, in quanto la stessa, membro del Gruppo Assicurazione di 

Qualità, si troverebbe impossibilitata a esercitare entrambi i ruoli. Il Coordinatore, accertata 

preventivamente la disponibilità del prof. Enrico Galavotti a ricoprire tale incarico, chiede 

parere al Consiglio, che all’unanimità si dichiara favorevole.  

 

 Non essendoci altro da deliberare il Coordinatore dichiara chiuso il Consiglio alle 

ore 16.05 

 

Il presente verbale è letto e approvato seduta stante. 

30 ottobre 2023 

                              Il Coordinatore                                            Il Segretario verbalizzatore 

                       (Prof. Virgilio Cesarone)                                      (Prof.ssa Paola 

Giansante)    

              

   

 

  

 


